

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche  
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las  
veinte y ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 27  
OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Plas.	Cts.
España	1	35
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

## COLABORACION

### M. Costa Llobera

VII

Vamos a hojear las lílidas páginas de *Visions de la Palestina*—único libro de la lista literaria de M. Costa del cual todavía no hemos hecho mención.  
Así que regresó de la Palestina (1907), con mano pulcra y reverente, se puso M. Costa a desdoblarse las notas aún frescas, de su carnet de peregrino.  
Flotan las *Visions* en suave ambiente místico-poético; refrescan y esponjan el corazón del lector, que, por una hora, cesa de respirar esa densa atmósfera que nos asfixia.

«La Palestina... Desde mi infancia me atrae, con voz imperiosa, la comarca bíblica.  
«Cuántos Viajes a Tierra Santa habré yo leído... Diez ó quince de autores españoles; el de *Chateaubriand*, de *Lamartine*... el último que me ha venido á la mano es el de *Pierre Loti*—el escritor, más sugestivo de la Francia actual.

«Porqué consignar á M. Costa sus impresiones de *Tierra Santa* en los angostos versículos hebraicos?... No me alcanza la razón de ello. Temeraria, tal vez, (cosa imposible) cometer algún lapsus, si, al ocuparse en materia tan sagrada, jugaba con el consanente. Acaso en esta ocasión, se ha pasado M. Costa de cauto. «*Secantem levia nervi deficient animique*;—acaso haya exagerado la nota tónica de su estilo, la *sufrosine*, voz griega que puede traducirse por sereno equilibrio.  
No quiero dar á entender que al seguir M. Costa los venerados pasos de Cristo; al recorrer las etapas de la decisiva tragedia, se mantuviera impasible ó indiferente. Mil veces no. Se le ve, al visitar los Santos Lugares, muy acongojado; húmedos los ojos, contra la frente, livida la tez; pero ni estos ni otros signos mudos de la pena interior que agobia al autor de *Visions*, me conmueven é interesan en el supremo grado que me conmueve é interesa la trágica actitud de Loti.

*Pierre Loti* es un escéptico. Se le han marchitado heridas, ¡ah! por el glacial cierzo *nacionalista*, sus creencias religiosas. El desdichado autor de *Azyade* se burla de los pobres de espíritu que alimentamos esperanzas de ultra tumba. Dado su triste escepticismo no es cosa fácil explicarse aquellas conserciones trágicas ante el Santo Sepulcro. Quizás en aquel solemne minuto, al caer anónada de hinojos, comprendería el infeliz la sublime grandeza de Cristo, reverenciado, á todas horas, por centenares de millones de creyentes; recordaría tal vez, que el rescate frustrado del Santo Sepulcro costó cuatro millones de vidas. ¡Dolorosa situación la de *Pierre Loti*! Sentir la mezquindad del nihilismo religioso; sollozar como un chiquillo al evocar los días felices de su hermosa infancia, cuando se dirigía á la Virgen, como si fuera su propia madre; sentir lo vacío de sus negociaciones; desear creer en un *más allá*, y sentirse impotente para hacer reír sus muertas esperanzas ultraterrestres.

No ya los escépticos, hasta los ateos inclinan la rodilla al acercarse á Cristo. Le tiembla la mano á *Ernesto Renan*, cuando intenta despojar á Jesús de su naturaleza divina; y tacitamente confiesa que si Jesús no es Dios merece serlo.  
Solo un *Voltaire* se burla de Jesús, que rompe las cadenas del esclavo, rehabilita á la mujer y proclama la igualdad de los hombres ante Dios; solo ese cínicó-despreciable se atreve á escupir á Cristo que, desde la infamante cruz, estrecha en sublime, amorosísimo abrazo á la infeliz raza humana.  
Por eso *Voltaire* es más execrable que *L. Anco Floro* que llamaba á los cristianos *genus hominum superstitionis nove et maleficæ*.

A modo de irradiaciones lunares á través de nocturnas lobreguezes, brillan entre los enlutados capítulos de *Visions de Palestina*, dos risueños, dos adorables pueblecillos: *Nazareth* y *Bethlem*.  
No existe poesía comparable á la ingenua narración evangélica del nacimiento del *Mesías*.  
Dejadme recordar la infancable página del *Evangelio*.  
Unos rústicos y sencillos pastores, en noche eternamente memorable, atónitos y embobados, entre ráfagas luminosas, ven nutrido coro de ángeles que, alegres, agitan las rumorosas, candidas alas; y entonan el himno más grato que haya resonado jamás en esta misera Tierra;

### Gloria in excelsis Deo, et in terra pax hominibus bonæ voluntatis.

«No es cierto que al conjuro de este divino himno resurgan las áureas ilusiones de la hermosa infancia?... ¡Ah! no las espanteis. Mirad que las ilusiones son nuestros bienes más positivos.  
Ni consintáis que el burlón demonio del análisis ahuyente esa tornasolada nube de irisadas mariposas que revolotean, rapidísimamente, á vuestro alrededor.  
Apenas se asome el enemigo, grítale: «*Satanas va de retro!*...»  
Gabriel VIDAL.  
(Terminará)

### DESDE MELILLA

### El canje de prisioneros

El corresponsal telefónico de *La Vanguardia* en Melilla le ha enviado una interesante reseña del canje de los prisioneros. Transcribimos á continuación los párrafos más interesantes.

El 31 de diciembre un moro de Beni-Sicar, llamado Mohamed ben Mohamed, se presentó al capitán Barbeta, diciéndole que en poder de los moros había ocho soldados y un paisano, cuatro de aquellos heridos.  
Difícil era comenzar las negociaciones para el rescate. Darle carácter oficial tenía inconvenientes. Por ello fué comisionado el capitán Barbeta por el capitán general para que particularmente las entablara.  
El cautivista é inteligente oficial africano se puso al habla con los cautivos, utilizando los servicios de Mohamed ben Mohamed, amigo íntimo del intérprete puesto por los jefes de la harka á disposición de nuestros bravos compatriotas.  
El capitán Barbeta había recibido la siguiente carta del Mizlan:

«Al señor capitán Barbeta: La salud sea de vuestra parte y para vos hemos recibido vuestra pléyada carta con el portador Aod-el Kader. Estamos conformes con su contenido y con la indicación de poner en libertad á los prisioneros por vuestra mediación. Os autorizamos para ello si Dios quiere, porque hemos sabido que vuestra influencia y palabra permanecen fuertes y sinceras. Podéis estos cristianos que tenemos; libertar á los nuestros de el Peñón Alhucemas y Quelala, dejando á Sivera que está en Tánger. Ahora os autorizamos para ello y pedimos su canje por vuestra mano, rogándoos que sea de manera respetuosa como los jefes de España acostumbraban, mejor que demorar este asunto. Es necesario que os intereseis, dando respuesta por el portador Abd el Kader. A la paz de febrero.»

«El jueves fueron conducidos á Yzanzom los trece presos que se encontraban en las cárceles de Melilla, y el viernes los siete que condujo desde Alhucemas el Princesa de Asturias.  
A las dos se avisaron los observadores que un numeroso grupo descendió del monte Mauro. Poco después se presenta un parlamentario, anunciando que son los prisioneros españoles. Nuestros rostros reflejan la alegría que nos causa la noticia. Pronto salvamos á caballo los tres kilómetros que separan Yzanzom de Tifisor. Detrás van los trece prisioneros de Melilla y los siete de Alhucemas, cerrando la marcha el escuadrón de Lusitania.  
Tifisor es posición militar admirable, asentada sobre el arroyo del mismo nombre que lleva agua abundante y cristalina, sin otra eminencia próxima que un montículo á cada distancia del frente de la gola, guarnecido por una compañía. El campamento es pintorresco en extremo; hay pocas tiendas pero todos duermen á cubierto, pues se han construido casas morunas de piedra y barro con techo de mimbres, palos, ramajes, pajas y una capa de tierra. Las calles tienen nombre y las casas y chozas más altas las denominan villas. Cada batallón dispone de una. Ha sido éste un excelente medio de preservar á las tropas de las inclemencias del tiempo. En los parapetos las hay que proporcionan abrigo al servicio nocturno.  
Los batallones del teniente coronel Iglesias, de los comandantes Rodríguez, Criado y Pérez (don Mauricillo), la batería Lobel y el del primero de montaña han trabajado con verdadero amor en el arreglo del campamento, que puede servir de modelo.

Se acercan varios de la harka, parientes de los prisioneros, se saludan con efusión y se besan en la frente. Estamos á mil metros del enemigo; tras el montículo están los soldados y el cantinero, según dice un moro amigo. Cuando creemos que el reconocimiento de los prisioneros se ha efectuado con resultado satisfactorio, dice un benuiraguel: «Faltan dos de mi familia y no puede hacerse el canje.» Nueva conferencia y nueva intervención del capitán Barbeta y de sus compañeros de la policía y nuevas idas y venidas.  
La noche cierra; el general dispone el regreso á Tifisor, mandando decir á la harka que el siguiente día se hará el canje, porque es demasiado tarde.

Cerca de las diez de la mañana entraba en Tifisor un enviado de la harka; era de Bocoja, hermano de dos presos que faltan. Conferenció con los capitanes y el coronel; la entrevista fué larga y en ella nuestros oficiales se esforzaron en convencerle que serían libertados, pero como el moro desconfiaba, entonces dignos, Ribero, el corresponsal de *El Imparcial* y yo, que nos ofrecíamos á quedar en rehén hasta que los dos presos quedasen en libertad. La oferta fué también hecha al general Aizpuru, quien la rechazó, considerándola contraproducente; el indígena convencido y al reiterarle nuestra pretensión dijo:

«Me basta con la palabra que dáis y

con la del capitán Barbeta en nombre del general Aldave; voy en seguida para que traigan los prisioneros, sin esperar la libertad de los dos indígenas objeto de litigio.»  
Marchó el indígena y pronto se perdió de vista.  
A la una y media aparecieron coronadas de moros las alturas de Jenmar. Todas las miradas dirigieron hacia aquel punto.  
Acto continuo formaron el batallón del comandante Rodríguez Criado y el escuadrón de Lusitania que manda el capitán Acero, los cuales ocuparon las mismas posiciones que existen en la tarde anterior.  
Pasado Imhásuten salieron á nuestro encuentro tres rebeldes, indicando el punto donde debía verificarse el cambio. Se convino en que Hach Amar y el general Aizpuru se entrevistaran en las higueras que existen al pie del monte Senmar, acompañando solamente al general los oficiales de la policía, el jefe de Estado mayor, capitán Zegri y los periodistas.  
La policía indígena quedó á retaguardia adelantándose sólo los prisioneros; momentos después descendían de Senmar nuestros compatriotas, yendo á retaguardia una docena de moros capitaneados por el propio jefe de la harka Hach-el Amar M'Talzi.

El momento fué de intensa emoción; los dos grupos quedan á 20 metros de distancia; Hach Amar se adelanta, saluda al general Aizpuru y estrecha después su mano y las de su séquito. Inmediatamente los soldados y el cantinero prisioneros, se incorporan al general y los prisioneros moros á sus coterráneos.  
Los pobres muchachos lloran de alegría. Todos estamos conmovidos. Besan la mano al general Aizpuru y hacen lo mismo con los demás oficiales.  
El capitán Barbeta le dirige frases de gratitud por su eficaz intervención.  
Hach Amar dice en voz alta que está muy agradecido á España por la conducta noble y generosa que ha observado con los prisioneros y ruega al general Aizpuru que le haga presente al general Aldave.  
El general Aizpuru contesta en iguales términos por la solicitud con que los cautivados han atendido á los españoles.

Después Hach-el Amar hace presente que siempre serán considerados como moros los españoles que caigan en poder de los moros, preguntando en los sucesos todos los días una orden en ese sentido de los jefes de la harka conminando con fuertes multas á los contraventores.  
Durante media hora fraternizan moros y cristianos.  
El redactor del *Nuevo Mundo* señor Zegri pide á un moro como recuerdo un cartucho, contestándole aquel: «¿Uno?; toma cinco, tenemos municiones en abundancia.»

Hach-el Amar se deja retratar para que se entregue su fotografía al general Aldave, como prueba de afecto. Se forma un grupo interesante que publicará el *Nuevo Mundo* en que aparecen confundidos españoles y moros.  
Hach-el Amar monta un magnífico caballo tordo, con rica silla; lleva en los 55 años; su barba es canosa y el color de la tez, bronceado; habla con energía; su voz es metálica dejándose oír desde distancia.  
Se cambian nuevos saludos de despedida, que hacen exclamar al M'Talzi, después del canje de los prisioneros: «Que la paz sea con todos.»  
El general Aizpuru responde: «Que Dios te proteja.»  
Acto seguido los dos grupos se separan.

Cuando quedamos solos los españoles grita el general Aizpuru: ¡Viva España!, que es contestado con entusiasmo.  
En las alturas de Senmar, coronadas de moros se registran análogas manifestaciones de júbilo.  
Los indígenas acogen á sus prisioneros con gritos ensordecedores.

## PALMA

Durante el presente Carnaval en los salones del *Veloz Sport Balsear* se celebrarán bailes de máscaras en los días 15, 17, 18, 19 y 20 á las once de la noche.  
En cada uno de dichos bailes se verificará un sorteo de tres regalos para las máscaras.  
Por la guardia civil del puesto de Calviá han sido denunciados á la autoridad competente varios individuos por infracción del Reglamento de carretteras.

El señor Administrador de Hacienda ha publicado una circular requiriendo á los Ayuntamientos que ingresen en las arcas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto de consumos correspondientes al primer trimestre del año actual.

El señor Presidente de esta Audiencia cita á Miguel Borrás Oliver, para que en el plazo de 15 días se presente á rectificar el escrito de conformidad de la defensa en la causa que se le sigue por el delito de hurto.

En los días 15, 18 y 19 del actual se celebrarán bailes de máscara en el café *Café Bularaías* de la villa de Lloseta, amenizándolo una banda de música.

Ayer fué curada en la casa de socorro una mujer [que se había caído en su domicilio] produciéndose una contusión en la clavícula derecha.

En la Junta general celebrada por la Unión Republicana de Santa Catalina, se procedió á la renovación de la Junta directiva que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidenta.—Don José Ferrán.  
Vive-presidente.—Don Bartolomé Frau.

Secretario.—Don Guillermo Salleras.  
Vice-secretario.—Don Pedro Sanchos.  
Contador.—Don Juan Campos.  
Depositario.—Don Juan Bauzá.  
Vocales.—Don Juan Aranda, don Antonio Barceló, don José Cánaves y don Pedro Ferrer.

Ayer tendidos 51.227'41 metros de cañerías directas y 13.151'50 metros indirectos.  
Existen además 713 pozos.  
*Alcantarillas y retretes.*—Existen 1.777 pozos negros; 319 retretes sin sifón; 14.992 con sifón y 135 con water-closet.

Hay hechos á las alcantarillas mil 888 empalmes.  
*Huecos de fachada.*—Existen en total 10.227 balcones con repisa; 1.085 tribunas ó invávidos; 7.487 balcones sin repisa; 14.401 ventanas de menos de un metro cuadrado; diez mil 664 de más de un metro cuadrado y 14.265 puertas que dan á la calle.  
*Humos y alumbrado.*—Hay en Palma 1.201 chimeneas y 13.862 acometidas de gas.

*Números de pisos.*—Existen 5.084 viviendas de planta baja; 1.464, entresuelos; 3.962, primeros pisos; 3.121, segundos; 1.610, terceros 478 cuartos y 43 quintos.  
Acordó la Corporación municipal proseguir dicha estadística por los suburbios que rodean la población.

## Abastecimiento de agua

Ayer tarde se reunió en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste, la Comisión especial de Aguas, asistiendo los señores Salas, Puigdorff, Alamañy, Obrador, Rover, Planas, Mir, Font y Arbós, el Ingeniero señor Malbati y el Arquitecto señor Bannasar.

El señor Malbati aceptó gustoso el encargo de dirigir los trabajos para entubar el pozo de Santa Margarita.  
Para ello se buscarán trabajadores valencianos avezados á estos trabajos.  
Se acordó también redactar las bases para el concurso, que se publicará inmediatamente para adquirir una bomba eléctrica, que se colocará en el pozo en construcción, junto al Matadero para continuar los trabajos de perforación y entubación del mismo.  
Dichos señores tienen el propósito de imprimir gran actividad á dichas obras para prevenir la sequía en verano.

## El Carnaval

### Disposiciones de la Alcaldía

El señor Alcalde siguiendo el costumbre de todos los años y con el fin de evitar que se comenten abusos ha publicado un bando que se fijó ayer en los puntos de costumbre con las siguientes disposiciones:

- 1.ª Se reitera la prohibición á cuantos concurren á pie, en coche ó á caballo en los puntos donde se celebre la fiesta de Carnaval, de arrojar objetos que puedan manchar ó dañar, incluyendo en esta prohibición singularmente en cumplimiento del acuerdo de este Ayuntamiento, los huecos que era costumbre tirar, y demás objetos similares.

- 2.ª No se permitirá el tránsito en el Borne y Rambla y demás puntos que señala la Alcaldía para el desfile de carruajes, á los vehículos que no revistan la decencia conveniente. Igual disposición se establece para las máscaras que concurren en los indicados sitios y demás calles y plazas de la Capital.
- 3.ª Queda terminantemente prohibido tirar confeti pequeño y multicolor, así como el uso de aparatos para arrojar líquidos, aunque fuesen aromáticos é inofensivos, como también se prohíbe molestar á persona alguna con hechos ó palabras.

- 4.ª Se recomienda á los padres de familia, y especialmente en los días de Carnaval, que no permitan circular solos por las calles y paseos de mayor tránsito á sus hijos menores de 12 años, pues por extremado que sea el celo desplegado por los dependientes de la Alcaldía, es imposible evitar incidentes que resultan muchas veces peligrosos.

- 5.ª La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden será penada con la expulsión inmediata de los infractores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones á que dé lugar la falta cometida.

## Audiencia

### Causa por robos

Ante el Tribunal del Jurado se celebró ayer en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Juan Cabrer y Vives, acusado de cuatro delitos de robo.  
Representó el ministerio público el abogado Fiscal sustituto don Gabriel Fuster.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Juan Alomar.  
El señor Fiscal en sus conclusiones provisionales acusaba al procesado como autor de cuatro robos en fiacas distintas, consistentes cada uno de ellos en pequeñas cantidades de dinero y artículos de comer.

El procesado negó que fuera el autor de los delitos que se le imputaban.  
Como testigos comparecieron los dueños de las casas robadas y una pareja de la Benemerita que afirmó que el procesado se declaró ante ellos, al ser detenido, tutor único de dichos hechos.  
El Fiscal y la Defensa sostuvieron sus conclusiones que fundamentaron en breves informes.

## En el salón Beethoven

Como ya anunciamos, en el saloncito Beethoven [el lunes por la noche se hizo música. Distinguida concurrencia acudió deseosa de oír el escogido programa, las mujeres adornaron con su belleza y espiritualidad el local que todavía no ha sido decorado. Los devotos que tienen la música pura en Palma estaban allí.  
El salón tenía un recogimiento de templo cuando Beethoven sollozaba las mas altas espiritualidades que jamás se hayan expresado; de cuando en cuando alguna risa perdida del carnaval que empieza á retozar llegaba como rasgada á confundirse con los acordes, quizás por eso se nos antojó la música del gran sordo mas varonilmente dolorosa. El cuarteto 18 fué dicho de una manera acabada; las palabras que René Janchois, proféticas y gloriosas, puso en boca de Beethoven se cumplen firmemente.  
Si se le ama y en un rincón humilde y silencioso se le rinde culto. Allí el lenguaje de Beethoven es como el lenguaje materno se le comprende hasta lo mas hondo de su esencia y de sus giros.  
Para Lago contribuyó á la exaltación del maestro; el *Allegro* de la Sonata op. 31 fué dicho de una manera muy justa. Otros músicos llenaron el resto de la velada Juan Sebastián Bach, el admirable, Rameau, Saint-Saens. Se dió á conocer también la *Gavota* de Marqués que fué recibida con aplausos unánimes, para el Maestro y para la interprete.  
Los intérpretes estuvieron muy acertados, el cuarteto toca con una justeza muy grande; en la Sonata de Saint-Saens, para Lago y Pomar, fueron ovacionados. Es lástima que un violoncelista tan notable como el señor Pomar nos abandone; tiene muy buenas cualidades para triunfar en la carrera artística.  
Terminada la velada, que revistió caracteres de intimidad y de alta cultura; se habló de los proyectos que tiene tan simpática sociedad. Desde luego todos los lunes, en forma de velada, se hará música de los grandes maestros. Los literatos llevarán también su contribución de cultura: se proyectan comentarios musicales, conferencias; en fin una serie de ideas presididas todas por refinado gusto.

## Reclutamiento de mozos

### El sorteo del domingo

Conforme la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el domingo próximo se verificará el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del actual año.  
Como ya dijimos el sorteo se verificará por secciones y á este efecto el Ayuntamiento ha nombrado las Comisiones de señores Concejales que han de intervenir en cada una de las secciones que es como sigue:  
En la primera sección.—El sorteo se verificará en la Casa Consistorial y comprenderá los mozos del 1.º, 2.º y 5.º distrito que forman un total de 218.  
La Comisión estará formada: Por el Presidente don Felipe F. de Puigdorff, los vocales señores Mir, Tous, Trián, Forteza Rey, Giménez, Planas, Sabater, Alemán y del Síndico señor Font y Arbós.  
Segunda sección.—Comprende los mozos alistados que tienen sus domicilios en los distritos 3.º, 4.º y 6.º que forman un total de 226, y el sorteo se verificará en el edificio del Juzgado.  
Forman la Comisión: El Presidente, don Juan Bautista Font y Peña, los vocales señores Salas, Barrera, Liabrés, Horrach, Pérez, Villalonga, Sarverá, Cirer y Jaume y el Síndico señor Saur.

Tercera sección.—Se verificará el sorteo en el edificio del Consulado, comprendiendo á los mozos del 7.º y 8.º distritos que forman un total de 150.  
La Comisión estará formada: Del Presidente, don Gabriel Carbonell, los vocales señores Roca y Rayó, Roca y Hernández, Mancho, Llull, Compañy, Bróndez, Samped, Bibiloni y como Síndico, el señor Bannasar.  
Los dos primeros señores que figuran en cada sección y el señor Síndico correspondiente se entenderán designados en propiedad para formar dichas Juntas y los restantes como auxiliares.  
En la primera sección actuará de secretario el que lo es de la Corporación.

## Estadística de viviendas

En la sesión última aprobó el Ayuntamiento la Estadística de viviendas que han venido confeccionando durante varios meses los empleados municipales.  
De este trabajo de verdadera importancia para el Ayuntamiento ofrecemos los siguientes datos curiosísimos para el lector.  
Estos están divididos en secciones en la forma siguiente: «Existen en el caso de la ciudad 1.761 cisternas con una cabida total de 82.098'33 metros cúbicos.  
Existen en las arquetas 207 metros de agua visibles y 11.871 invisibles.

Hay tendidos 51.227'41 metros de cañerías directas y 13.151'50 metros indirectos.  
Existen además 713 pozos.  
*Alcantarillas y retretes.*—Existen 1.777 pozos negros; 319 retretes sin sifón; 14.992 con sifón y 135 con water-closet.

Hay hechos á las alcantarillas mil 888 empalmes.  
*Huecos de fachada.*—Existen en total 10.227 balcones con repisa; 1.085 tribunas ó invávidos; 7.487 balcones sin repisa; 14.401 ventanas de menos de un metro cuadrado; diez mil 664 de más de un metro cuadrado y 14.265 puertas que dan á la calle.  
*Humos y alumbrado.*—Hay en Palma 1.201 chimeneas y 13.862 acometidas de gas.  
*Números de pisos.*—Existen 5.084 viviendas de planta baja; 1.464, entresuelos; 3.962, primeros pisos; 3.121, segundos; 1.610, terceros 478 cuartos y 43 quintos.  
Acordó la Corporación municipal proseguir dicha estadística por los suburbios que rodean la población.

## Estadística de viviendas

En la sesión última aprobó el Ayuntamiento la Estadística de viviendas que han venido confeccionando durante varios meses los empleados municipales.  
De este trabajo de verdadera importancia para el Ayuntamiento ofrecemos los siguientes datos curiosísimos para el lector.  
Estos están divididos en secciones en la forma siguiente: «Existen en el caso de la ciudad 1.761 cisternas con una cabida total de 82.098'33 metros cúbicos.  
Existen en las arquetas 207 metros de agua visibles y 11.871 invisibles.



Gobierno al celebrarse el Congreso Eucarístico, garantizando el derecho de todos.

Con gran elocuencia justifica los indultos de los reos de Cullera.

Acerca de la devolución de los bienes de Ferrer, dice el señor Canalejas que al tratar de ello parece que hay elementos que pretenden desacreditar al Tribunal Supremo.

El señor Sampedro anuncia una interpelación sobre los sindicatos agrícolas.

Se da por terminado el debate. Se retira el dictamen. Y se levanta la sesión.

### MONUMENTO A COSTA

Colocación de la primera piedra del mausoleo a Costa.—G. an concurrencia.—Un incidente.—El Gobernador arengando las masas.—Discursos

Dicen de Zaragoza que se ha celebrado el acto de la colocación de la primera piedra del mausoleo que ha de erigirse en honor del gran político don Joaquín Costa, en ocasión de cumplir el primer aniversario de su muerte.

Asistieron diez mil almas a dicho acto. Al pie de la tumba colocáronse don Tomás Costa hermano del finado, las autoridades de esta ciudad y diversas comisiones.

Comenzó la ceremonia en medio de la mayor tranquilidad, pero cuando el capellán del cementerio se dispuso a bendecir las obras surgieron gritos de protesta de una parte de los asistentes oyéndose voces de ¡Fueral. Costa no necesita bendiciones.

La mayoría de los asistentes protestaron de tales palabras.

El Gobernador arengó a las masas, pero fué interrumpido por la gritería de parte del público.

En vista de ello se precipitó la ceremonia, no registrándose nuevos incidentes.

A la hora en que telegrafió reina absoluta tranquilidad.

Desde el cementerio las comisiones y demás invitados marcharon al Ayuntamiento en donde don Tomás Costa pronunció un discurso, agradeciendo el homenaje tributado a la memoria de su hermano.

Le contestó el Alcalde diciendo en su discurso que la ciudad se honraba honrando al difunto maestro.

### POLITICA

Comentarios sobre una carta.—La cuestión dará juego

Se ha comentado mucho en los pasillos del Congreso el incidente ocurrido en el Senado con motivo de la lectura de la carta del diputado Sr. Lachica, amenazando al senador señor Carracedo por haber tratado casos de Granada.

El asunto dará juego.

La Mesa del Senado ha enviado una comunicación al Congreso protestando de la coacción, pidiendo que se castigue a dicho diputado. Sobre la colonización y repoblación interior

La Comisión encargada del estudio del proyecto de colonización y repoblación interior, se han reunido esta tarde conviniendo en la necesidad de dictaminar inmediatamente.

Madrid 13 a las 1

Cambio de impresiones.—Formulas de arreglo.—Concesión de suplitorios.—Crédito para las inundaciones.—Nada de la Alcaldía de Madrid

Terminada la sesión del Congreso, se reunieron los señores conde de Romanones, Canalejas, Moret y Barroso para tratar del debate pendiente sobre la reforma del reglamento interior de la Cámara, cambiando impresiones.

La fórmula de arreglo surgirá mañana del seno de la Comisión.

Parece que predominará la idea que se concedan 140 suplitorios, de los pendientes de despacho.

Mañana quedará totalmente aprobado el dictamen, como también se aprobará el dictamen sobre la petición de un crédito para los damnificados por los últimos temporales.

Todavía no hay nada acordado respecto a quien sustituirá al señor Francos Rodríguez en la Alcaldía de Madrid.

No habrá modificación ministerial.—Regreso del Rey

Como se ha seguido hablando de próxima modificación ministerial, cuando regrese el Rey según noti-

cias que considero fidedignas, dice el señor Mencheta, se desvanecen la posibilidad de que ocurra inmediatamente, ni en algunos días, ningún cambio de ministros.

Madrid 13 a las 22

El Gobernador de Madrid grave El gobernador señor Fernandez Latorre sigue muy delicado.

Esta tarde hubo consulta de médicos, sin que vieran que la vida del Gobernador estuviera en inminente peligro.

Le han prohibido los médicos que se ocupe de nada.

Cuando se fortalezca de la enfermedad el señor Fernandez Latorre saldrá de Madrid para una temporada hasta conseguir su completo restablecimiento.

Reunión del Consejo de Estado Hoy se ha reunido el Consejo de Estado para resolver varios expedientes.

Información pública

La Comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de reformar las comunicaciones marítimas se reunirá en breve para acordar la información pública que ha de abrirse.

Comisión de asociaciones

También se reunirá en breve la Comisión que entiende en el proyecto de asociaciones para examinar los estudios hechos por los individuos de la misma.

Manifestaciones del Conde de Romanones.—Crédito para las comarcas inundadas.—La reforma del Reglamento de la Cámara.—El asno Lachica Carracedo

El presidente del Congreso señor Conde de Romanones, nos ha dicho a los periodistas que había suspendido la sesión de la Cámara para dar tiempo a la Comisión respectiva que dictamine sobre el proyecto de crédito de 1.250.000 pesetas para socorrer las comarcas inundadas, con el fin de poder leerlo hoy mismo y aprobarlo mañana y pueda así pasar enseguida al Senado con el fin de que sea ley esta misma semana.

Confirmando además que la Comisión que entiende en la reforma del reglamento de la Cámara no encontró una fórmula de arreglo a causa de la intransigencia de los republicanos.

Ha añadido que los conservadores están en su terreno y no se les puede culpar de no haberse resuelto la cuestión.

De todos modos cree el Conde de Romanones que mañana quedará aprobado el dictamen, pues al fin se encontrará la fórmula de solución sin necesidad de apelar a la violencia.

Respecto a la cuestión surgida entre el diputado señor Lachica y el senador señor Carracedo, nos ha dicho el Presidente del Congreso que el asunto se ha terminado satisfactoriamente, pues escribió al Presidente del Senado señor Montero Ríos sobre el particular y éste le ha contestado dando por terminada la cuestión.

Madrid 13 las 18

Descenso del Guadalquivir.—Muelles inundados.—Reparto de socorros.—Demanda de socorros.—Falta de comestibles.—Ganado ahogado.—Casas hundidas

Comunican de Sevilla que no obstante del descenso del río Guadalquivir, quedan en los muelles aun dos metros de agua.

En los barrios inundados se han repartido pan, y raciones, distribuyéndose también el producto de la cuestación pública realizada por los estudiantes.

Aumentan las demandas de socorros de los pueblos inmediatos en donde la inundación ha causado grandes daños.

Al retirarse las aguas en Algaba, el pueblo ha quedado convertido en un verdadero fangal.

Quinientas familias han quedado en la mayor miseria.

En Tomares y Ecija escasea el pan por falta de harinas.

Las pérdidas en la Isla Mayor son enormes.

Se ha ahogado muchísimo ganado.

El conflicto se agrava por no poder alimentar el ganado que ha sobrevivido pues no hay pastos; todo son llanuras fangosas.

En Santiponce se han hundido varias casas socavadas sus cimientos por las aguas.

En los barrios de Calzada, Triana y parte de San Bernardo se hace aun el reparto de socorros por medio de lanchas, pues aun hay más de un metro de agua por las calles.

el soldado Francisco Gallego y de la policía indígena un soldado muerto y otro grave.

### MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 13 a las 18 No hay crisis.—Las negociaciones con Francia.—Dimisión de Francos Rodríguez.—Pidiendo socorros.—Río desbordado.—Arrastrado por la corriente

El señor Canalejas ante nosotros los periodistas nos desmintió los rumores de crisis que vienen circulando. No la habrá ha añadido ni grande ni chica, no existiendo en el horizonte político nada que la motive.

Cuando llegue el momento nos marcharemos todos, añadió.

Trataremos de impulsar las negociaciones con Francia.

Nos dijo también que el Sr. Francos Rodríguez, ha reiterado su dimisión de la Alcaldía de Madrid con carácter irrevocable.

Cuando regrese el Rey se proveerá la Alcaldía para cuyo cargo no tengo aun candidato nos dijo el señor Canalejas.

Recibo, nos dijo, muchos telegramas pidiendo socorros a consecuencia de los daños sufridos por las inundaciones.

En Larache ha mejorado el tiempo, pero continúa el río desbordado.

En Alcazar el sargento Juan Lorenzo marchó sin permiso y fué arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

Madrid 13 a las 18

Interior contado. . . . . 84'95 Interior fin de mes. . . . . 84'97 Amortizable, 5 p. . . . . 102'00 Amortizable nuevo. . . . . 93'00 Banco de España. . . . . 449'00 Compañía Tabacalera. . . . . 290'00 Francos. . . . . 7'75 Libras. . . . . 27'29 Exterior. . . . . 95'55

### COTIZACIONES

Madrid 13 a las 18

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 a las 24

Petición de los navieros Una Comisión de navieros ha pedido al señor Canalejas y al señor Gasset que se abra una información sobre el proyecto de la reforma de la Ley de Comunicaciones marítimas.

Viajes de la familia Real El Rey regresará de la cacería el próximo jueves.

La Reina doña Cristina marchará el sábado a Viena, para visitar al Emperador, permaneciendo ausente de la Corte unos diez días.

Soldados detenidos En Mous (Francia) han sido detenidos ocho soldados que acompañaban un carromato atacado por la multitud sin haberlo defendido y dejándose desarmar por los agresores.

Dichos soldados serán sometidos a un Consejo de guerra.

Negociaciones anglo-alemanas Según noticias de Bruselas las negociaciones entre Inglaterra y Alemania se refieren especialmente a la isla de Timor en el archipiélago Malayo, cuya mitad pertenece a Portugal.

También se trata de la isla de Kambing que pertenece a Portugal.

Dichas posesiones se hallan situadas en el centro del imperio neerlandés, cuya posesión ofrece gran interés a Alemania.

Se habla de compensaciones a favor de Portugal.

Madrid 13 a las 18

El ministro de Suecia acogió la Comisión con cariño.

MENCHETA

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 a las 23

Renuncia del Emperador Londres.—Un telegrama de Pekin recibido en esta capital dice que se ha publicado un edicto del Emperador en el que manifiesta que renuncia a toda intervención en los asuntos del reino.

Llegada de Haldane a Roma Roma.—Ha llegado a esta capital el ministro de la Guerra inglés Mr. Haldane, que ha pasado unos días en Berlín.

En la estación le esperaban las autoridades y los periodistas, pero ante estos guardó reserva absoluta.

Cadáver de Loysón quemado Paris.—En el cementerio del Padre Lachaise, se ha procedido a la cremación del cadáver del cura apostata Jacinto Loysón.

Comentarios al viaje de Haldane.—Para suavizar asperezas entre Inglaterra y Alemania

Paris.—La mayoría de los periódicos de esta capital publican comentarios acerca del viaje a Berlín llevado a cabo por el ministro de la Guerra inglés Lord Haldane.

Suponen los comentaristas que el viaje del ministro inglés obedezca a suavizar asperezas entre Inglaterra y Alemania, pero creen que estas gestiones resultarán inútiles, pues los resentimientos que existen entre ambas naciones son harto profundas para que puedan desaparecer por voluntad de los políticos.

Nuevo régimen en el canal Panamá Nueva York.—Se cree que el viaje que lleva a cabo el enviado del Gobierno yankee Mr. Knox, a las repúblicas subamericanas, tiene por objeto convenir un régimen sobre el Canal de Panamá.

Algunas sospechan que se proyecta unir todas las naciones americanas contra cualquier pretensión de Europa.

Nuevo Embajador Paris.—Se habla de que es posible que M. Deschanel sea nombrado Embajador de Francia en Viena.

Detención por estafa de un aviador Paris.—Comunican de Pau que la policía ha detenido al aviador italiano Pelegrino, alumno de la escuela de aviación que Bleriot posee en aquella población.

Parece que Pelegrino antes de venir a Francia estaba veinticinco mil liras al «Instituto de educación física».

En el momento de la detención, de la cantidad estafada solo le quedaban tres francos.

Suicidio de una Princesa millonaria Paris.—En Versalles, la Princesa Panovskiy, millonaria y viuda de un Consejero de Estado de Rusia, se ha suicidado tomando una buena cantidad de veneno.

La Princesa suicida tenía 62 años y ha dejado una carta en la que dice que está cansada de la vida.

Créese que la infortunada Princesa estaba neurasténica.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 13 a las 23

Tres prisioneros árabes quedarán en Malta

Malta.—Ha fundeado en este puerto el vapor Enna que procedía de Nápoles y se dirigía a Trípoli.

El Enna llevaba a bordo encadenados a tres árabes que fueron detenidos en Trípoli a principios de la guerra italo-turca y que ahora eran conducidos a aquella población para ser castigados como traidores.

El comandante inglés del puerto de Malta ha obligado al capitán del Enna a que fueran quitadas las cadenas a los árabes y luego como los documentos de a bordo no eran bastante explícitos, los tres árabes quedarán en Malta hasta que se den más amplias informaciones.

Nueva división naval italiana Roma.—El primero de Marzo próximo se formará una nueva división naval italiana, la que será constituida por los acorazados Dante, Regina Margherite y San Giorgio.

Mandarán la nueva división, que operará en el Mediterráneo, el almirante Cagni.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 a las 22

Desplome de una pared.—Un muerto y varios heridos

En la fábrica de cartón de la señora Viuda de Casanovas, situada en la playa de Casa Antunez, se realizaban obras de albanilería para la ampliación del edificio.

Hoy, mientras almorzaban los albañiles empleados en dichas obras, se desplomó una pared, resultando muerto Gregorio Mastra, herido de

gravedad José Basich de 24 años, y heridos levemente otros cinco obreros.

Atribúyese la desgracia a haberse dado comienzo a la construcción de una bóveda, asentándola sobre la pared encuestión todavía muy húmeda.

Para el Congreso de la Libertad En la sesión celebrada hoy por el Municipio se ha acordado ampliar tres días más el plazo de cesión del palacio de Bellas Artes, para el Congreso de la Libertad que en él se viene celebrando.

Don Manuel Guasp y el Marqués de la Torre a Palma

En el vapor rápido han embarcado para esa el jefe del partido conservador en Mallorca, don Manuel Guasp y el senador del Reino señor Marqués de la Torre.

Material para el ferrocarril Palma-Sóller

A bordo del vapor «Bellver» han sido embarcadas 23 toneladas de maquinaria y locomotoras con destino al ferrocarril Palma-Sóller.

Suplicatorio para procesar a Moles El juez militar ha enviado al Congreso el suplicatorio para procesar al diputado señor Moles, por el discurso que pronunció en el mitin contra la pena de muerte, celebrado en Lérida.

Cadaver sin identificar

En el muelle de España ha aparecido flotando el cadáver de un anciano que no ha podido ser identificado.

Para la protección legal al obrero Se ha constituido un grupo catalán de protección legal al obrero.

Ha sido designado para ocupar la presidencia el conocido sociólogo don Ramón Albó.

Intento de suicidio.—Por hambre

En la calle del Arco del Teatro un sujeto de 32 años de edad se ha tomado 7 pastillas de sublimado corrosivo.

Ha sido conducido al Hospital en grave estado y allí ha manifestado que hace siete semanas que busca trabajo, sin resultado y que había pasado últimamente dos días sin probar alimento.

Instrucciones a los delegados de policía

El Gobernador civil señor Portela ha reunido a los delegados de policía, comunicándoles instrucciones encaminadas a hacer cumplir las leyes sociales entre otras la prohibición de ejercer las mujeres menores de 18 años la profesión de camareras de café.

El tiempo

Hoy durante buena parte del día ha llovido.

A la noche se ha despejado el cielo.

Reina intenso frío.

Barriovero defenderá a los huelguistas procesados

El abogado madrileño señor Barriovero se ha ofrecido para defender a los procesados a consecuencia de la huelga general fracasada en Septiembre.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 13 a las 22

El astillero de Ibiza

Hablando con el diputado por Mallorca señor Valenzuela he sabido que atendiendo el ministro de Fomento señor Gasset sus deseos ha firmado el expediente para el proyecto de un astillero en Ibiza.

CORRESPONSAL

A consecuencia de haberse inter-

ceptado la línea telegráfica que nos une con Javea, a la hora de cerrar la presente edición, no habíamos recibido la conferencia de madrugada a que estamos abonados.

PREPARACION PARA EL INGRESO en el Banco de España

y en la Compañía Arrendataria de Tabacos CALLE LUZ, 12, 2.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe deseserarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

ha recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remita por correo foliote a quien le pida

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

## GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ"

Plaza del Mercado, 14, 15, 16 y 17, y calle Santacilia, 8, 10 y 12

Entre la Iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

### EL GRAN CHICHÍ DE LA MODA

### TEMPORADA DE INVIERNO

Grande surtido en lanería, sedería y algodones, de gran fantasía. — Para Caballeros se han recibido los géneros de novedad, paños ingleses para trajes y abrigos. — Gran surtido en confecciones de abrigos para señora y niños, modelos especiales de las mejores casas extranjeras. — Gabanes, perdesus sobrados, capotes, pelizos, etc. — Mercadería, adornos última novedad. — Sombreros para señora, se han recibido los modelos para la temporada.

Talleres de sastrería, modistería, camisería, corsetería y sombreros para señora. — Casa acreditada en modas, esmerada confección y economa.

PRECIO FIJO

## Cuevas dels Hams. — Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. — Ida y vuelta en un mismo día. — Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor. — Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y a 50 pesetas por cada persona de aumento. — Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

**Emplastos Alcock**  
 Marca Aguila.  
 (Fundada en 1874).  
 El medicamento más maravilloso del mundo para uso externo.



Los Resfriados, Pulmones endebles. Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se arruguen los resfriados.  
 Reumatismo en los hombros. Se alivia con los Emplastos Alcock. Los usan los atletas para el cansancio o dolor de los músculos.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las boticas del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Quando necesitase una píldora **Píldora Brandreth** (Fund. en 1752).  
 Para Estreñimiento, Bili, Dolor de Cabeza, Desmayos, Indigestión, etc.  
 LE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
 Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO  
 LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODIA DESEARSE.



NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

4, Jaime II, 4-Palma de Mallorca

Se vende Una máquina a vapor de unos 8 caballos, juntamente con tres molinos harineros. Puede verse funcionando en el taller de muebles de Don Juan Suñer, Manacor.

**OBRAS NUEVAS**  
 De venta en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner.  
 Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Clavel y L. Laroque 4 pts tomo en tela.  
 Aire de fuera, por L. Rivas, 3'50 pts.  
 Manual del perfecto enfermero por R. Urbano, 2 pts.  
 La Tierra que muere, por A. Bazán, 3 pts.  
 Compendio del diccionario de la lengua castellana, por R. de Aladro, 2 pts.  
 La Musa del arroyo, por J. Lopez Silva, 3'50 pts.  
 El Poema del trabajo, por G. Martínez Sierra, 3'50 pts.  
 Comedias escogidas, por Hermanos Quintero, 3'50 pts.  
 La Agonía, por J. Lombard, 4 pts.  
 Cazadores y Cazaderas, por J. Morales, 2'50 pts.  
 Canción de cuna, por Martínez Sierra, 3'50 pts.  
 La Raza, por M. Lizares Rivas, 3 pts.  
 Primavera en otoño, por Martínez Sierra, 3'50 pts.  
 Mujeres, por Octavio Picón, 3'50 pts.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA  
**LA FLOR DE ORO**




Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mayor atractivo de la mujer.

Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; se mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
 Esta tintura no contiene alcohol de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
 Esta tintura se usa sin necesidad de proporción alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se curan, se aumentan y se fortalecen.  
 Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como wiglatina.  
 Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si se aplicase a sí mismo.  
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de usarla.  
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las pelucas, cosa la caída del cabello y crece en crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabellera sana.  
 Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite quitarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como al fresco bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días, y al día siguiente sentir el pelo, hégase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

**AGUA DE ROCALLAURA**  
 La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la **Albúminuria, Dispepsias, Mal de piedra, Reumatismo y gota**, siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.  
 Depósito general **CENTRO FARMACÉUTICO**.  
 Pídase en las farmacias.

**Fábrica de anisados y licores de Damián Garau Tomás Llachmayor (Mallorca)**

Exigid en todas partes el anis marca registrada **SECA** y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente **Falso Quina-Garau** analizado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.




Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22

El mejor reconstituyente moderno es **'GLIDINE'**

Alimento poderoso  
 Estimula el apetito  
 Tonifica los nervios  
 Es muy fácil de digerir

Muy útil á **Convalescientes y Diabéticos**

100 grams.—2'00 pta.  
 200 " —3'50 " Pídase en las Farmacias J. Suñer, Brossa, 9; J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Harina, 24 y principales.

**Navigazione Generale Italiana y la Veloce**

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

**Próximas salidas de Barcelona**  
 ITALIA, 11 Febrero P. UMBERTO, 7 Marzo.  
 REGINA ELENA, 22 Febrero SAVOIA, 10 Marzo  
 UMBRIA, 28 Febrero BRASILE, 24 Marzo.

**COCINA ESPAÑOLA**  
 Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.  
 Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores, con mesa, etc.  
 Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALON y RULLAN, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne) Palma.

**BICICLETAS PATINES ACCESORIOS REPARACIONES**

REPRESENTANTE para las BALEARES Agustín Estrella Apuntadores, 12 Palma de Mallorca



**A. SANROMÁ**  
 Balneario, 62 BARCELONA

**LINEA PINILLOS**

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto fijamente el día 20 de Febrero, el vapor **PIO IX**

Admite carga y pasaje para dichos puntos  
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reserriques la cabida necesaria.  
 Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. PLANAS Y PIZA y C.ª, S. en C. San Juan, 20, Palma.

**NICOLAS TICOULAT DENTISTA**  
 Dentaduras, orificaciones y empastes.  
 Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 102

**Depilatorio imperial DEL DR. PADRO**

Este depilatorio se usa con facilidad y sin peligro para el pelo. No necesita de la ayuda de la mano ni de la fuerza. Se usa en el rostro y en el cuerpo. — Barcelona: Plaza Real, 4. — Farmacia de San Juan.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner